



Doté d'une riche iconographie, cet ouvrage nous emmène dans les tourbillons de l'histoire de la ville de Sion dès le VII<sup>e</sup> millénaire avant J.-C. La communauté, déjà repérée en 1179, deviendra propriétaire en 1298 d'un édifice faisant face à un grand pont,

la plus grande des passerelles enjambant la Sionne. C'est une balade de sept cents ans à laquelle ce livre convie Sédunois, Valaisans, visiteurs, passionnés d'histoire et de patrimoine, en les plongeant dans l'atmosphère de ce premier Hôtel de Ville, future demeure de grandes familles de la cité.

La maison du Grand-Pont, 1 rue de l'Église, verra défiler des milliers de personnages, les nouveaux bourgeois accueillis par la communauté, les édiles décrétant des règlements... Vers 1605, la communauté s'en sépare. Le bâtiment sera successivement la propriété des Burnier, riches marchands savoyards établis en Valais, d'un Kuntschen, descendant d'une des grandes familles de notables valaisans, pour devenir dès la fin du siècle, la maison de Torrenté. Le lecteur pourra se familiariser avec les *visitaciones civitatis*, la *Dimensio* de 1624, traverser les turbulences de la peste de 1638, de l'incendie de 1788...

Il découvrira la saga de Torrenté ! Philippe (III), Jean-Philippe (IV), Jean-Joseph, Joseph-Marie (I)..., propriétaires terriens, bâtisseurs, personnages de l'élite valaisanne, vice-baillis, gouverneurs, châtelains, bannerets et capitaines de dizain, bourgmestres... Ferdinand, Charles-Louis le concepteur du Bel Étage, Henri (I), des hommes occupant des fonctions prestigieuses, Henri (II) de Torrenté, ministre plénipotentiaire de Suisse en Chine, en Grande-Bretagne, ambassadeur de Suisse aux États-Unis...



9 782839 934305 >  
ISBN 978-2-8399-3430-5

Raymond  
Lonfat

Une maison prestigieuse à travers les siècles  
et son Bel Étage



Raymond Lonfat



1 rue de l'Église, Sion

# Une maison prestigieuse à travers les siècles et son Bel Étage